



三

杉

川

令和5年6月号

校長 江田 慶久

祝 栃木県150歳



誕生日は、**明治6(1873)年**

6月15日です！

$2023-1873=150(^{\wedge}\nabla^{\wedge})/$

小野寺小は、今年4月1日で**3歳**！！

北小は、来年1月20日で**150歳**！

南小は、今年12月15日で**129歳**！

■小野寺南小学校関連

創立九十周年記念誌「九十年のあゆみ」より

<お宝データ①>=寺子屋時代

「聞道館」もんどうかん=古江 東光院

明治6年9月開設

「在新館」ざいしんかん=新里 龍鏡寺

明治6年11月開設

「新里小学校」明治18年7月開校(場所不詳)

「新里尋常小学校」に改名 明治20年4月

※明治21年 両毛鉄道開通(前橋-岩舟-小山)

小野寺駅=昭和27年~43年まで

<お宝データ②>=今の場所に学校が建った。

小野寺尋常高等小学校 明治27年12月15日

*ここからのカウントで、今年**129歳**

*聞道館・在新館からカウントすれば、
小野寺南小も栃木県と同じ150歳!

<お宝データ③> 大島朝一郎氏の手記より

明治42年(大島氏2年生)校舎改築のため、
3か所に分散して勉強した。

1・2年生⇒新里 不動尊

3・4年生⇒古江 浄琳寺

5・6年生⇒三谷 成就院



※運動会は、新里**西山**の芝原で行われた。

■小野寺北小学校関連

1874年1月20日(=1873年度)開校なので、
やはり栃木県とは同級生!

*それまでは、大慈寺を寺子屋にして勉強した。

*大慈寺には、その当時の教科書が多数保存されて
いるそうです。

ふるさと学習始まる!

<3年 町めぐり>

5/11、3年生が、ボランティアティーチャーの永島正夫様の案内により、町めぐりに出かけました。江田も同行させていただきました。

1. めあて

- ・いろいろな場所の使われ方や違いを知ろう。
- ・歴史的な建物から岩舟町の歴史を学ぼう。
- ・町めぐりをして、岩舟町のよさを見つけよう。

2. 日程(スクールバス)

小野寺小→大慈寺・村檜神社→岩船山高勝寺→
→岩舟石の資料館→岩舟駅→小野寺小

3. 見学内容

◇大慈寺…相輪櫓(県指定文化財)

慈覚大師堂(町指定文化財)

◇村檜神社…本殿・檜皮葺き屋根(国指定重要文化財)、石清水

◇高勝寺…仁王門・三重塔(県指定文化財)
坂中地蔵

◇岩舟石の資料館…岩舟石で作られた西洋風の建物、しっくい天井

◇岩舟駅…岩舟石を運ぶための駅、両毛鉄道

3年生22名は、永島様の説明を食い入るように聞いていました。また、永島様からは、たくさんの貴重な資料をいただきました。「小野寺駅」の写真も、江田にとっては幻の写真で、「やっとこの目にする事ができた。」と思いました。

さて、3年生は「小野寺 何博士ちゃん」になれそうかな???



<第4回運動会>

5月27日(土) 雨の心配0%の晴天の下、「一年に一度の運動会 93名全員で 最後まで走り抜こう」をスローガンに、今年度の運動会が行われました。

開会式では「練習の成果と共に『かわいい姿』『格好いい姿』『真剣な姿』『頼もしい姿』を早くおうちの人に見ていただきたかった。」という趣旨の話をさせていただきましたが、どうだったでしょうか? 正に、子どもたちは、そのような『勇姿』を随所に見せてくれたのではないのでしょうか? 授業日数、わずか33日目(1年生は32日目)に行われた運動会でしたが、早くも、6年生は最上級生らしく、1年生も小学生らしくなりました。

閉会式では「一生懸命」をキーワードに、講評を述べさせていただきました。

「みんな一生懸命走りました。一生懸命、演技をしました。一生懸命、拍手をしました。一生懸命、返事をしました。一生懸命、係活動をしました。一生懸命だからうれしいし、一生懸命だから悔しいし、一生懸命だから、一年に一度の思い出ができました。」

大村はま先生の本の中に、「成長が実感できる教室」という表現が出てきますが、この日は、正に、本人も、おうちの人、我々教職員も、小野寺っ子の成長を実感できる日になったと思います。保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。

今年度「ふるさと学習」に力を入れるということもあり、3・4年生では「栃木市PR大作戦」と称して、障害走が行われました。まずは、「野生動物の捕獲」…カラーコーンをへびやイノシシに見立てて、フラワーポットを投げて捕まえます。次に、「クリーン活動」…散らばってしまった資源ゴミを回収し、リサイクルをします。最後に、かわいい「とちキャラ」のヘルメットをかぶり、小野寺米、特産物のかご盛り、ぶどうジュースのいずれかを運んでゴールです。



<表現種目の紹介>

小野寺小組体操2023(4~6年生)

43名が「一生懸命努力し、本番に挑もう」をテーマに、練習に練習を重ねました。一糸乱れぬ集団行動に続き、二人技、三人技、さらに五人技と見事な集団演技を見せてくれました。

最後の運動会となった6年生の「本気度」が、4・5年生にも伝わり、見ごたえのある「集団の美」を完成させました。それを見ていた1~3年生の態度も大変立派でした。



新時代2023(1~3年生)

1~3年生は、両手にポンポンをつけて、ワンピースでおなじみの「新時代」の曲に合わせて、元気に楽しく踊りました。会場の皆様からも手拍子をいただき、みんな可愛く・格好よく、ノリノリで踊ってくれました。3年生、下級生のリードありがとうございました!



(写真は1年生)

<田植え体験>

5/19(金)今年も小久保茂雄様にお世話になり、5年生が「田植え」を体験しました。皆、素足で田んぼに入り、尻もちをつかないように、必死にバランスを取りながら苗を植えていました。今年も小野寺米も実りが楽しみです。



<5/31 校長講話より>

6月・7月で学力アップ!

考えてほしいこと

「できた!」と実感できるためには?
「成長」を実感できるためには?
~何がどんなふうに見えるようになりたいか?~

6月15日といえば?

栃木県誕生!

もうすぐ誕生日 = 2023年(令和5年)6月15日

栃木県の誕生日 = 1873年(明治6年)6月15日

栃木県は今年で **150歳!**



ホームページでは、各行事のように小野寺っ子の元気な表情を「写真と記事」でお届けしています。ぜひご覧ください。

